

PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL REGIONAL D'EMMAÜS EUROPE 27/10/2023 — IASI, ROUMANIE



PRÉSENT·ES:

Carina AALTONEN (Présidente), Jean-Philippe LEGAUT (Trésorier), Aurore QUEREL (Secrétaire), Eduardo SANCHEZ, Leila THOURET, Gélu NICHITEL, Sabina ARNAUT-JAHIC, Maryse FAURE, Marie-France BEDLEEM, Joël ISSELE, Nina NYMAN, Thierry KLATOVSKY, Martha HANNUS, Vincent CHAPUIS, Sonia HURCET, Xavier RENARD, Maria-Luisa TESTORI, Nika SIPRAK WENDLING, Tony FERRIER, Cédric MARREC, Robert OPOKA, Duncan LEWIS, Herbert BITTER, Yvette GUMBS, Elli KREUL.

SECRÉTARIAT REGIONAL EUROPE:

Eve POULTEAU (Déléguée Générale), Manon GAHAM (Chargée de Plaidoyer et Sensibilisation), Théo ROBIN (Chargé de mission Évènementiel), Véronica ACEVEDO CARO (Assistante Administration-Finances), Emmanuel RABOURDIN (Responsable Solidarités).

INVITES:

Patrick ATOHOUN (Président d'Emmaüs International -membre de droit), Adrien CHABOCHE (Délégué Général d'Emmaüs International)

EXCUSÉ·ES:

Anouk MEVILLOT, Paco LOPEZ, François MALAISE, Grigory SEMENCHUK, Rosa GIL ELORDUY, Mikel AZKONA, Marie TIXIER (Responsable évènementiel).

| _ | | | |
|-----|----|----|--|
| PRÉ | AM | BU | |

Présentation des nouveaux.elles Conseiller.es d'Emmaüs International (CEI) et de tou.tes les membres du CREE. Carina présente les obligations et la récurrence des réunions du Bureau et du Conseil d'administration (CA).

| POINTS À L'ORDRE DU JOUR | ÉCHANGES DÉBATS | CONCLUSIONS DÉCISIONS | |
|---|--|--|--|
| Mot de bienvenue et approbation du procès-verbal de la dernière réunion | Approbation du procès-verbal du Conseil Régional du 28 août 2023 Aucun ajout, aucune remarque, aucune opposition n'est faite pour le procès-verbal. | Le procès-verbal de la dernière réunion du Conseil régional est approuvé à l'unanimité. | |
| 2. Elections du bureau | Formation du Bureau d'Emmaüs Europe Carina Aaltonen rappelle les postes à pourvoir pour former le nouveau Bureau d'Emmaüs Europe qui doit être composé au moins de 5 personnes dont des CEI et des DN. -Aurore QUEREL, Conseillère d'Emmaüs International, se porte à nouveau candidate pour le poste de secrétaire. - Jean-Philippe LEGAUT, Délégué national de la Roumanie, se porte à nouveau candidat pour le poste de trésorier. -Yvette GUMBS, Déléguée Nationale des Pays-Bas, se porte candidate comme membre du Bureau. - Herbert BITTER, Conseiller d'Emmaüs International, se porte candidat pour le poste de vice-président d'Emmaüs Europe. - Duncan LEWIS, Conseiller d'Emmaüs International, se porte candidat comme membre du Bureau. - Vincent CHAPUIS, Conseiller d'Emmaüs International se porte candidat comme membre du Bureau. Xavier RENARD indique qu'il se portera candidat au Comité exécutif d'Emmaüs International. | Les membres du Bureau d'Emmaüs Europe élu.es sont: - Herbert BITTER au poste de vice-président - Aurore QUEREL au poste de secrétaire - Jean-Philippe LEGAUT au poste de trésorier - Duncan LEWIS, membre du Bureau - Yvette GUMBS, membre du Bureau - Vincent CHAPUIS, membre du Bureau | |
| 3. Présentation et formation | Adrien CHABOCHE, Délégué général d'Emmaüs International, Patrick ATOHOUN, Président d'Emmaüs International, et Aurore QUEREL présentent Emmaüs International et ouvrent une session de formation. Voir la présentation ppt | | |

Lors des échanges Nika propose de voir comment élaborer un document précis sur le rôle et ce qui est attendu des CEI, en quoi ils·elles peuvent se rendre utile, le périmètre de leur de leur mandat et leur mission plus précise.

Martha se propose comme mentor si cela intéresse quelqu'un.

Adrien et Eve sont évidemment disponibles pour répondre aux questions des nouveaux.elles CEI et DN et leurs fournier tous les documents existants.

Avant le premier CREE les nouveaux elles élu es recevront le livret de l'élu et les statuts et autres docs utiles sont à disposition sur l'espace membre d'EE (accessible sans code).

<u>Présentation des nouveaux groupes en probation et en affiliation.</u>

Chantiers Peupin: présentation du groupe en affiliation simplifiée.

Le Refuge Solidaire: Hautes-Alpes. Lieu d'accueil pour personnes exilées. Le groupe travaille sur son autonomie financière.

Thierry présentera ces deux groupes français au niveau international.

Duncan présentera le groupe de Merseyside au niveau international.

Sabina présentera le groupe d'Emmaüs GEO au niveau international.

Aurore présentera plusieurs groupes français au niveau international.

Nasha Khata (NK): (voir la note préparatoire)

Rappel de la situation actuelle avec Nasha Khata: le bureau n'a pas constaté d'évolutions suffisantes après plusieurs années d'échange et des demandes très précises de clarification de leurs liens avec Caritas, de plus de transparence sur leur comptabilité et surtout d'évolution dans leur gouvernance pour ne plus avoir de salariés à la présidence et un CA bien distincts.

Le Conseil régional est favorable à l'affiliation du groupe Chantiers Peupin.

Le Conseil régional est favorable à l'entrée en probation du groupe des Refuges Solidaires.

Le Conseil régional valide à l'unanimité la fin de la probation du groupe ukrainien de Nasha Khata.

Le Conseil régional valide une fin progressive du soutien financier de Nasha Khata qui sera mise en œuvre par le bureau d'Emmaüs Europe.

4. Présentation entrées en probation affiliation de nouveaux groupes validées Emmaüs par **Organisations** Nationales (ON) Avis sur la suite de la probation Nasha Khata

Plusieurs visites et échanges leur ont pourtant normalement permis comprendre les valeurs d'Emmaüs Herbert: Caritas est très conservateur, et NK était vraiment financé par Caritas pendant de nombreuses années au moins. Il a prévu de visiter Nasha Khata en avril 2023. <u>Thierry</u>: est-ce qu'une fin de probation entrainerait une fin de l'aide financière durant la guerre? Maryse: la région BFC les a soutenus pendant de nombreuses années. On a arrêté car, même si l'argent était bien utilisé pour améliorer l'accueil des compagnons, il n'y avait assez de transparence. Jean-Philippe: le dernier CA et le dernier Bureau ont beaucoup travaillé sur cela, avec des courriers qui n'ont jamais obtenu de réponses. On peut s'engager sur un arrêt progressif des financements car même s'ils ne remplissent pas les critères pour être affiliés ils font un bon travail d'accueil et nous ne souhaitons pas arrêter notre soutien du iour au lendemain. Présentation des projets qu'Emmaüs Europe souhaite construire dans le cadre des élections européennes de juin 2024. Emmaüs Europe va travailler sur un dépliant (4 pages) qui résume nos demandes aux candidats et candidates au Parlement européen qui pourra aussi servir pour les client.es des boutiques. 5. Préparation Il sera aussi proposé aux groupes qui le souhaitent, d'inviter les candidats et candidates à venir visiter leurs groupes, élections afin de leur présenter le travail et les valeurs d'Emmaüs. Un « modèle type » d'invitation sera envoyé aux groupes afin européennes qu'ils puissent l'utiliser pour contacter les candidats et candidates qu'ils souhaitent inviter. Dans le cadre des 70 ans de l'appel de l'abbé Pierre, Emmaüs Europe construit un projet visant à créer un évènement lors de la plénière du Parlement européen à Strasbourg la semaine du 5 février 2024. Il s'agirait de reproduire un espace type « salon : canapés, fauteuils » Emmaüs devant le Parlement européen avec la collaboration des groupes Emmaüs du coin et ceux qui souhaitent participer. Les députées et candidates seront invitées à venir échanger avec les compagnes et compagnons présent·es sur place.

Ellie: formation des compagnes et compagnons. Krefeld souhaite accueillir les compagnes et compagnons de toute l'Europe pour leur parler des élections européennes. Techniques particulières d'animation, de participation, comment faire le lien entre les problèmes rencontrés et les propositions des candidates? Emmaüs Krefeld et Emmaüs Europe peuvent coopérer sur ce sujet. Prévoir une rencontre en ligne également? Maria-Luisa: il faut donner la parole aux personnes émigrées. Nous parlerons, mais il faudrait entendre et faire entendre leurs voix. Joël: ok pour creuser l'idée d'organiser quelque chose à Strasbourg. Martha: parler aux candidates mais aussi aux électeur rices, de ce que porte Emmaüs. Carina: cela impliquera aussi les délégué.es nationaux. ales. Travail de traduction des courriers pour communiquer aux candidat·es de chaque pays. → Proposition d'un courrier-modèle que chaque groupe pourra s'approprier → Accompagnement des groupes proposés pour faire participer les compagnes et compagnons et les bénévoles à un échange avec les clients et les candidats sur le projet que porte Emmaüs en général et plus spécifiquement pour les élections. Dates pour les prochaines réunions du Conseil régional d'Emmaüs Europe Avril 2024 : 3,4 et 5 avril - décision Automne en présence (lieu à définir) : Octobre 2024: 9, 10, 11 octobre 6. Agenda CA d'EI: Du 15 au 19 avril. à Paris - Du 21 au 25 octobre : en visioconférence, 3 demi-journées Forum mondial des alternatives : 17 au 20 septembre 2024 Le Bureau d'EE sera impliqué dans la rencontre.

Bureaux d'Emmaüs Europe:

- En présence : 9 au 10 janvier 2024, en lien avec les anciens membres.

- En visioconférence : 27 février 2024

- En présence : 11 et 12 juillet 2024, à Montreuil

Carina: tour de table!

Quelles sont les attentes des nouveaux CEI et de cette nouvelle mandature?

<u>Carina</u>: time and energy to the movement. <u>Sabina</u>: diversité, différents points de vue.

<u>Aurore</u>: faire le lien entre les jeunes et les moins jeunes Maryse: expérience riche. Créer du lien, porter la parole ...

Marie-France: longue expérience à Emmaüs, j'espère avoir apporté quelque chose

<u>Joël</u>: prendre la mesure de la fonction, fluidifier, transmettre... et faire prendre conscience de la dimension européenne et internationale du mouvement en France.

Gelu: merci pour l'expérience, l'apprentissage. Bonne chance aux nouveaux.

Ellie: faire part de mes expériences et du travail en réseau.

<u>Jean-Philippe</u>: hâte de travailler avec la nouvelle équipe

Nina: rejoindre le groupe sur l'égalité des genres à l'échelle internationale

<u>Martha</u>: n'hésitez pas à poser de nombreuses questions. Les contextes sont très différents, il faut poser des questions. <u>Vincent</u>: apprendre et démontrer que l'écosystème Emmaüs est un bon modèle pour rééquilibrer le partage des ressources.

<u>Sonia</u>: apporter mon expertise sur certaines thématiques, et sur la gestion des risques/sécurisation liés à la gouvernance. Faire le lien avec les groupes français et internationaux lors de mes déplacements.

<u>Thierry</u>: on sent le travail effectué pour cette assemblée, cela démontre la qualité du travail en amont. Grande diversité, riche. J'ai envie d'amener cette appartenance à un mouvement européen et international, qui n'est pas encore acquise. *Dépensez tout pour la cause*.

<u>Maria-Luisa</u>: j'adore la diversité de nos réalités, et les valeurs qui nous lient

Nika: énergie, engagement, et mon cerveau de *project manager*.

Tony: étendre les intérêts des uns et des autres. Etendre les espaces d'échanges, moins bureaucratique.

<u>Eduardo</u>: J'aurais le même conseil que Martha: ne vous frustrez pas si vous n'atteignez pas les objectifs trop vite...

<u>Duncan</u>: construire sur ce qui a déjà été fait.

<u>Herbert</u>: apporter de l'excitation positive

<u>Yvette</u>: tentative de faire le lien entre les groupes du Pays-Bas, avec l'international... Intérêt pour l'activisme et les questions de migration.

Leïla: moments extraordinaires, une pandémie, une guerre. On a su se réinventer. Super équipe, on s'y sentait bien.

<u>Eve</u>: faites entendre votre voix lors des CA et des CREE, n'hésitez pas à poser des questions et à faire des propositions si vous en avez, ce n'est pas parce qu'on a « toujours » fait d'une façon qu'on ne peut pas faire autrement, nous sommes à votre écoute pour continuer de nous adapter aux nouveaux enjeux!

<u>Théo</u>: nouvelle motivation, ça fait du bien. EE est petit mais s'adapte à ce que vous voulez en faire. Merci pour la relation avec l'ancienne mandature.

<u>Manon</u>: soutien sur le plaidoyer et expertise sur l'Union européenne et ses politiques, hâte de collaborer.

<u>Veronica</u>: Un grand merci à l'ancienne mandature, c'était un vrai plaisir. Construire avec les DN une forme de travail sur les cotisations.

Emmanuel: mieux travailler/collaborer/s'appuyer sur les élus du CREE

Adrien: continuer dans cette voie.

<u>Patrick</u>: très content de cette énergie dégagée ces derniers jours. Nous devons nous compléter pour travailler collectivement. Il faut pouvoir dépenser davantage : en énergie, en échanges.

<u>Carina</u>: je voulais vraiment faire partie de cette équipe, de cette nouvelle énergie. J'ai adoré travailler avec la mandature sortante, mais vous restez proches, et nous continuerons de travailler ensemble.

On doit être fier de ce que nous faisons, n'hésitez pas à me/nous contacter. On doit toujours écouter vos envies.

Nous allons faire un superbe voyage.

Plus aucun point n'étant à l'ordre du jour, la présidente lève la séance.

Carina AALTONEN

Présidente d'Emmaüs Europe

Aurore QUEREL Secrétaire d'Emmaüs Europe